

Intervención de la diputada María de Jesús Galeana Radilla, María de Jesús Galeana Radilla y Marisol Bazán Fernández, con el tema: “La mujer mexicana a través de la historia”.

El presidente:

En desahogo del punto número cinco del Orden del Día, intervenciones, inciso “a”, se concede el uso de la palabra a la diputada María de Jesús Galeana Radilla, hasta por un tiempo de 10 minutos.

La diputada María de Jesús Galeana Radilla:

Con su permiso, diputado presidente.

El Presidente:

Adelante, diputada.

La diputada María de Jesús Galeana Radilla:

Diputadas y diputados, amigas y amigos, medios de comunicación, Hoy nos congregamos en un acto de profundo significado, la conmemoración del Día de la Mujer Mexicana, que nos invita a rendir homenaje a aquellas heroínas que han trazado el camino hacia la igualdad y la justicia en nuestra nación.

Este día, establecido en 1960, gracias a la infatigable labor de Marutza Vilalta y de muchas otras mujeres valientes, no es sólo un recordatorio de nuestra historia, sino también un llamado urgente a la acción. La esencia de esta fecha radica en reconocer que la lucha por la igualdad de género es un

compromiso inquebrantable que nos toca a todas y a todos.

Si bien el 8 de marzo se ha consolidado como una fecha global de protesta por los derechos de las mujeres, el 15 de febrero resalta la identidad como mexicanas y como mexicanos, y el papel esencial que las mujeres han desempeñado en cada rincón de nuestra historia.

Hoy, es fundamental que reflexionemos sobre los desafíos que nos siguen afectando. Las brechas de desigualdad, la violencia en contra de las mujeres y la falta de oportunidades equitativas son realidades que no podemos ignorar.

Este es un llamado a enfrentar la dualidad de nuestra lucha. Por un lado, celebrar nuestros logros y por otro, reconocer los retos que aún persisten. Por ello, debemos impulsar políticas contundentes que fortalezcan la participación de las mujeres en todos los ámbitos sociales, económicos.

Es imprescindible que fomentemos programas educativos que prioricen el empoderamiento y el liderazgo femenino. A su vez, debemos exigir leyes que protejan y garanticen los derechos de todas las mujeres en México. En esta fecha significativa, invito a todos a comprometernos a seguir luchando por los derechos de las mujeres, no sólo el 15 de febrero, sino cada día del año.

Nuestra solidaridad y nuestro apoyo mutuo son las bases para construir un futuro donde cada mujer viva en igualdad y en dignidad. Además, quisiera recordar la rica y valiosa historia de la mujer mexicana, quienes han sido pioneras en movimientos sociales y contribuciones significativas a nuestra nación.

Número uno, sufragio femenino, la incansable lucha de las mujeres como Elvia Carrillo Puerto y Amalia González Caballero de Castillo Ledón, fue fundamental para que en 1953 las mujeres Mexicanas logaran

el derecho al voto, un hito en nuestra búsqueda por la igualdad.

Dos, Revolución Mexicana, en tiempos de conflicto, las mujeres se levantaron como soldaderas, ejemplos como Josefina Reyes y Adela Velarde Pérez, no sólo lucharon en el campo de batalla, sino también fueron pilares en la atención sanitaria y en el abastecimiento de recursos.

Tres, movimiento de los derechos humanos, en las décadas de los 60 y los 70, mujeres como Irene Sullivan y Rosario Ibarra de Piedra y Tita Radilla, alzaron su voz por la justicia, clamando por los derechos de aquellos que fueron desaparecidos en la oscura etapa de la guerra sucia.

Cuatro, lucha contra la violencia de género, activistas como Patricia Olamendi y Nadia Vera, han abordado la violencia de género promoviendo leyes y políticas que resguardan los derechos de las mujeres, siendo faro de esperanza en nuestra búsqueda por la justicia.

Cinco, educación y cultura. Sor Juana Inés de la Cruz, Helena Poniatowska, a través de su pluma han defendido el derecho de las mujeres a la educación, señalando que la emancipación comienza en la mente y en el corazón.

Seis, Día de la Mujer Mexicana. La instauración del 15 de febrero es testimonio del esfuerzo de mujeres líderes como Maruxa Vilalta, cuya labor ha sido fundamental para visibilizar, reivindicar el papel de las mujeres en nuestra historia.

Hoy, los avances legislativos que promueven la igualdad de género y la eliminación de violencia son pasos significativos hacia un futuro más justo. No obstante, el camino es largo y requiere de un esfuerzo constante y colectivo. En conclusión, hoy, en este Día de la Mujer Mexicana, no sólo celebremos a nuestras contribuciones, sino también reafirmemos nuestro compromiso de seguir avanzando hacia un México más equitativo.

Que esta fecha sea un símbolo de nuestra resistencia, una promesa de que continuaremos luchando por un futuro donde nuestras hijas, nuestras niñas, jóvenes y mujeres tengan garantizada el bienestar y la paz social que tanto se merecen por nuestras mujeres de México y de Guerrero.

Es cuanto, Presidente,

Es cuanto, Guerrero.